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На очередную сессию городского совета будет вынесен вопрос об установлении
размера процентов нормативно-денежной оценки земельных участков государственной
или коммунальной собственности для расчета арендной платы. Данный вопрос уже
рассматривался в январе 2013 года. Основанием для его рассмотрения стало
заключение финансовой инспекции Донецкой области, которая проводила финансовый
аудит за 4 года (с 2008 по 2011 годы).      
  Одним из источников и резервов увеличения доходной части бюджета было
предложено решение пересмотреть размеры процентов нормативно-денежной оценки
земельных участков коммунальной собственности для расчета арендной платы. Так, на
сегодняшний день размер процентов установлен для всех видов деятельности на
минимальном уровне и составляет 3%, в то время как средний в области показатель –
5% (Налоговым кодексом предусмотрен размер процентов от 3% до 12%).   
  В январе при обсуждении вопроса «Об установлении размера процентов нормативной
денежной оценки земельных участков коммунальной собственности для расчета
арендной платы за землю» мэр Горловки Евгений Клеп предложил снять с
рассмотрения 42-й сессии городского совета VI созыва данный вопрос для более
широкого его обсуждения с представителями Совета предпринимателей.   
  В связи с повторным предписанием о необходимости рассмотрения данного вопроса, он
выносится на очередную сессию городского совета, однако, поддержан городским
головой не будет.

«В непростых экономических условиях мы должны рассматривать не увеличение
налоговой нагрузки, а, наоборот – возможность предоставления льгот и местных
стимулов для развития бизнеса. Именно подобные мероприятия будут способствовать
увеличению поступлений в местный бюджет», - подчеркивает Евгений Клеп.  
  Кроме того, в Горловке реализуются мероприятия по выявлению резервов увеличения
доходов местного бюджета и обеспечению их поступлений в утвержденных объемах.
Проводится большая работа по увеличению поступлений платы за землю.   
  По результатам организованной и проведенной ранее (в 2011, 2012 годах) работы
фактические поступления по плате за землю с начала года составили 42,1 млн. грн., что
на 8,3 млн. грн. или на 24,6% больше, чем за аналогичный  период 2012 года. Согласно
проведенному анализу среднемесячные поступления за землю в 2013 году составили
6,01 млн. грн., что превышает среднемесячные поступления за землю в 2012 году
практически на 1,0 млн. грн (на 20% больше). Это стало результатом работы мобильных
групп, созданных на базе районных администраций, которые проинвентаризировали
всех плательщиков земельного налога, выявили проблемные вопросы и устранили их.   
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  По итогам работы за 2013 год планируется мобилизация средств в данной части
доходов на сумму 76,6 миллионов гривен, что составит 102% планового задания и
превысит поступления за 2012 год на 15,7 миллионов гривен (или 25,8%), а
запланированный на 2013 год - на 12,6 миллионов (или 19,7%). При сохранении
существующей динамики ожидаемые поступления в 2014 году могут составить 82,8
миллионов гривен, что на 6,2 миллиона больше, чем в текущем году, что позволит
направить дополнительные денежные средства на социальное и экономическое
развитие нашего города.
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